

Kultur

31.08.2025

31.08.2025 20:09 Uhr



Lothar Eugster im VitaTertia: Malerei voller Licht und Harmonie



(Von links:) Heimleiter Markus Christen, der Maler Lothar Eugster und Ursi Eugster bei der Vernissage im VitaTertia. · Bild: gossau24.ch / cv

Am Samstag, 30. August 2025, eröffnete das VitaTertia Gossau mit einer Vernissage die Ausstellung des Herisauer Malers Lothar Eugster. Seine Werke – bekannt für die hellen, harmonischen Farben – sind nun bis zum 16. März 2026 zu sehen.

Heimleiter Markus Christen begrüßte den Künstler Lothar Eugster, seine Frau Ursi Eugster sowie die Gäste der Vernissage. In seiner Ansprache kam die Faszination für die Farben und Motive der ausgestellten Werke zum Ausdruck. Anschliessend übergab er das Wort an Ursi Eugster, die sich herzlich für die Einladung bedankte und mit einem Augenzwinkern anfügte: «Mein Mann hatte schon eine Ausstellung in Shanghai – aber noch nie in Gossau.» Für eine Überraschung sorgte die Alphorngruppe Fürstenland Gossau, die auf spontane Einladung von Markus Christen auftrat und die Feier musikalisch bereicherte.

Provence, Camargue, Andalusien

Auch im Anschluss an die Vernissage waren die Farben der Bilder immer wieder ein Gesprächsthema. «Er liebt helle, harmonische Farben», sagte Ursi Eugster über ihren Mann. Der Künstler selbst erzählte, dass er und seine Frau viel reisen: «Die Skizzen entstehen immer vor Ort», erklärte er. «Fertiggestellt werden die Bilder dann zu Hause in meinem Atelier in Herisau.» Seit seiner Pensionierung könne er sich ganz dem Malen widmen.



Die drei Bilder entstanden (von links) in der Provence, der Camargue und in Andalusien. Bild: gossau24.ch / cv



Lothar Eugster vor einem seiner Werke mit dem für ihn typischen Gelb. Bild: gossau24.ch / cv

1 / 3



Lothar Eugster in seinem Atelier. Bild: zVg / gossau24.ch

1 / 2

Über den Künstler

Lothar Eugster, 1951 in Herisau geboren, zeigte seine Werke erstmals 1982 öffentlich. Seither folgten über 90 Einzel- und Gruppenausstellungen im In- und Ausland – unter anderem in Frankreich, Deutschland und China. 14 Jahre lang führte er eine eigene Galerie in Appenzell, bevor er 2015 sein grosses Atelier in Herisau eröffnete.

Das Zitat des Malers S. Rothluff begleitet Lothar Eugster während seiner künstlerischen Tätigkeit: «Von mir weiss ich, dass ich kein neues Kunstprogramm habe, nur die unerklärliche Sehnsucht, das zu erfassen, was ich sehe und fühle und dafür den reinen Ausdruck in Farbe und Form zu finden.»

Ausstellung Lothar Eugster

Ort: Stiftung VitaTertia, Haldenstrasse 46, 9200 Gossau

Dauer: 30. August 2025 bis 16. März 2026

Öffnungszeiten: täglich von 09:00 bis 19:00 Uhr

 *Claudia Vamvas*

Kultur **Stadt Gossau**

